



www.zoo-augsburg.de

ZOO Augsburg
Newsletter
26.09.2007
www.zoo-augsburg.de

Liebe Freunde des Augsburger Zoos,

Zunächst einmal möchte ich mich entschuldigen, dass der Newsletter verspätet ausgeliefert wird. Dies ist allein meine Schuld, denn ich hatte mich letztes Wochenende für einige Tage an meine frühere Wirkungsstätte nach Ueckermünde begeben und dort ein verlängertes Wochenende verbracht (in diesem Zusammenhang herzliche Grüße nach Ueckede, es hat sich dort wirklich unheimlich viel getan und es hat mich riesig gefreut alle Freunde und Bekannten einmal wieder zu sehen). Ich hoffe, dass die geneigten Leser dennoch und auch trotz der Verspätung von einigen Tagen noch viel Freude am Lesen des aktuellen Newsletters haben.



Neues aus dem Tierbestand

Geburten:

Außer einigen Rosenköfern, die im Reptilienhaus geschlüpft sind, gab es dort auch noch Nachzucht bei den Plattgürtellechsen. Drei Erdmännchen kamen auf die Welt, da sie allerdings bereits am ersten Tag an der Oberfläche zu sehen waren, war kein Erfolg zu erwarten. Uns auch diesmal fanden wir leider die drei Jungtiere von Dörthe wieder nach einigen Tagen tot vor. Bei den Mandrills gab es eine Totgeburt.



Foto: S. Jansen

Zugänge:

Sie wurden ungeduldig von ihrem Paten erwartet: Herr Oswald (Bundestagsabgeordneter) hielt dem Zoo schon lange die Treue was Patenschaften angeht und hat sich gleich die beiden Miniponys reservieren lassen, die am 30. August endlich aus dem Tierpark Walding in Österreich eintrafen. Zwei Stuten mit den Namen Alice und Marlin leisten seither den Dahom-Rindern und Skudden im Streichelzoo Gesellschaft. Zunächst gab es ein paar Kabbeleien zwischen den Köhen und den Ponys (man könnte fast im wahrsten Sinne des Wortes von einer gewissen Stutenbissigkeit reden), aber inzwischen klappt die Gemeinschaftshaltung sehr gut. Einzig die Skudden (ebenfalls Damen) sind noch etwas zurückhaltend.



Ebenfalls Gast im Zoo waren für kurze Zeit eine Bartagame, die als Fundtier abgegeben wurde (sie konnte privat weitervermittelt werden) und eine Würfelnatter, die wieder an einem passenden Platz in die Freiheit entlassen wurde.



Tierabgaben:

Lange hat es gedauert, aber dann standen doch alle Signale auf grün und die verbliebenen drei Bisons konnten den Weg in die Oberpfalz antreten. Die Nilgau-Antilopen, die ebenfalls schon seit langem auf die Reise gehen sollten sind allerdings immer noch hier. Der Transport nach Dänemark und in die Niederlande wurde immer wieder wegen MKS-Ausbrüchen in Grossbritannien und der Blauzungen-Krankheit, die mittlerweile auch unsere Region erreicht hat verschoben. Wenn die gesetzlichen Vorgaben weiterhin den Transport von Tieren so erschweren wird in Zukunft jeglicher Austausch (zumindest von Wiederkäuern und Geflügel) unmöglich werden. Schwer genug ist es jetzt schon. Soeben habe ich per Email die Information bekommen, dass in Brüssel derzeit daran gearbeitet wird auch den Transport von u.a. lebenden Blauwalen, Stinktieren, Maulwürfen, Stechmücken oder Zecken veterinärmedizinischen Vorgaben unterliegen soll.



Foto: S. Jansen 

Todesfälle:

Das kleine Erdmännchen, das als Handaufzucht aufgezogen wurde überlebte leider nicht und noch viel trauriger war der Verlust der Mutter, die nach dem Einsturz eines Ganges erstickte wie heute durch das Obduktionsergebnis bekannt wurde. Die beiden verbliebenen Jungtiere des Wurfes wurden dann von der Chefin der Gruppe (Mirka) adoptiert. Nachdem sie am nächsten Tag noch lange zu sehen waren und auch fotografiert wurden, sind sie seit etwa drei Wochen nicht mehr gesichtet worden.

Und sonst

Traditionell findet im September immer die alljährliche Patenführung statt und trotz relativ schlechtem Wetter fanden sich etwa 240 Personen im Zoo ein, die sich über das aktuelle Geschehen informieren wollten. Anschließend lud der Zoo traditionell in die Gaststätte zu einer Bratwurstschnecke ein und dabei ergab sich auch die Gelegenheit die Fragen loszuwerden, zu denen bei der Führung durch den Zoo keine Zeit blieb. Es war wieder eine sehr schöne Veranstaltung, wobei sich bei der rasant wachsenden Zahl der Patenschaften für nächstes Jahr allerdings die Frage stellt, ob man nicht zwei Termine anbieten müsste.

Die Planung für das nächste Jahr ist schon in vollem Gange: Was die Bauvorhaben angeht vertraute ich auf einen späteren Newsletter (auch um die Spannung ein wenig zu erhöhen!), die Veranstaltungstermine sind allerdings schon in der Homepage zu finden. Man muss nur unter Termine das Jahr 2008 anklicken und schon kann man sich z.B. über die Daten der Abendführungen informieren.



Projekte

Zur Nashornanlage gibt es keine weiteren Neuigkeiten zu berichten. Aber Ende letzter Woche war zu erfahren, dass die Besuchertoiletten tatsächlich am kommenden Freitag (28. September) fertig gestellt sein sollen!!! Dann kann ja der Feiertag kommen, hoffentlich mit schönem Wetter.





Noch in diesem Jahr wird auch der Spielplatz ein wenig aufgerüstet. Nachdem das alte Schiff ziemlich marode geworden war, konnte der Zoo (Dank der Zoogaststätte) ein neues Kletterschiff besorgen. Dies liegt auch in Einzelteilen vor und wird voraussichtlich noch im Oktober aufgestellt.

Der Zoo hat die Organisation bei Führungen und in der Zooschule für das laufende Schuljahr umorganisiert und umstrukturiert. In diesem Zusammenhang werden auch noch interessierte Personen gesucht, die selbst gerne einmal Führungen durch den Zoo für die unterschiedlichsten Gruppen durchführen möchten. Interessenten können weitere Informationen der Homepage entnehmen. Dort einfach [Zoobegleiter gesucht](#) anklicken.

ZOO AUGSBURG

Startseite Termine Kontakt Stamp Impressum Kooperationen Partner

Stadtparkasse Augsburg

Besucherservice
Die Tiere
Bildergalerie
Der Zoo
Für Kinder
Gastronomie
Freundeskreis

Öffnungszeiten

Zoobegleiter gesucht	November - Februar	16.30 Uhr
	März, Oktober	17.00 Uhr
	April, Mai	18.00 Uhr
	Juni, Juli, August	18.30 Uhr
	September	18.00 Uhr

siehe [Besucherservice](#)

Beweidungsprojekt STADTWALD AUGSBURG
siehe [Przewalski-Pferde](#)

Neues auf der Homepage

Und wieder gibt es viele neue Fotos in unserer Bildergalerie: **20** um genau zu sein. Und auch Sie können jetzt Ihre Bilder, die Sie im Zoo gemacht haben, hochladen. Viele Fotografen nutzen den Service bereits und es macht immer großen Spaß nachzusehen, welche neuen Fotos denn eingestellt wurden. Sehen Sie doch einmal unter ["Neueste Uploads"](#) ZOO Augsburg nach, es sind ganz tolle Fotos. Und wenn Sie mögen, können Sie diese herunterladen oder als E-Cards verschicken.

Ich wünsche Ihnen viel Spaß bei Ihrem nächsten Besuch,

Ihre



Zoologischer Garten Augsburg GmbH

Brehmplatz 1
86161 Augsburg

E-Mail: info@zoo-augsburg.de
Homepage: www.zoo-augsburg.de

Tel. 0821 / 555031
Fax. 0821 / 567149-13

Geschäftsführung:
Dr. Barbara Jantschke

Registergericht: Amtsgericht Augsburg HRB 6066

Realisierung:

res media GmbH & Co. KG. Informationssysteme GmbH
Riedingerstraße 26e
86153 Augsburg

Homepage: www.res-media.de
E-Mail: info@res-media.de